

10.09.2024

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

die Schule hat wieder begonnen - herzlich willkommen zum neuen Schuljahr 24/25! Wir hoffen, Sie hatten angenehme und erholsame Ferien und konnten sich gut erholen. Entsprechend dem Motto aus dem Eröffnungsgottesdienst wollen wir die vielen bewährten Dinge beibehalten aber auch „Neue Wege gehen“.

So erhalten Sie wie gewohnt mit diesem ersten Elternbrief wichtige Informationen zum Schulstart und zu den Veränderungen an unserer Schule. Über unsere Homepage erreichen Sie zudem den aktuellen Terminplan oder die aktualisierten Kontaktdaten der Lehrkräfte (Menü – Schulinfos – Kollegium). Überprüfen Sie in diesem Zusammenhang auch Ihre Angaben zur Kommunikation – falls Sie noch nicht für den digitalen Elternbrief registriert sind, finden Sie auf unserer Homepage ein digitales Formular zum Anmelden → s. <https://lmg-gw.de/epost/>

Falls Sie Mails einer falschen Klasse erhalten, melden Sie sich bitte kurz beim Sekretariat, damit wir den Eintrag korrigieren können. .

Nach wie vor finden Sie bzw. Ihre Kinder den Stundenplan online auf WebUntis; Informationen zur Klasse, etc. werden auf unserer Lernplattform Moodle angeboten. Beide Unterstützungssysteme sind auf der Homepage verlinkt.

Klassen, Unterricht, Personal:

Nach vielen Jahren ist das Lise-Meitner-Gymnasium wieder durchgängig dreizügig. Mit den 75 Schülerinnen und Schüler der neuen fünften Klassen, die wir am Montagnachmittag mit einer Einschulungsfeier begrüßen durften, ist die Schülerzahl auf 547 Schüler*innen gewachsen. Trotz weitere Zugänge bei den Lehrkräften ist die Unterrichtsversorgung leider deutlich schlechter geworden. Insbesondere im Fach Musik mussten wir einige Stunden streichen und durch Unterricht in anderen Fächern ersetzen. Hier fehlt neben Hr. Heieck weiterhin eine zweite Lehrkraft. Das Kollegium umfasst nun insgesamt 52 Lehrerinnen und Lehrer.

Neu am LMG unterrichten Fr. Lena Benske (D, E), Fr. Sina Illenseer (D, F, SP), Fr. Carina Müller (Ch, G) und Fr. Beatrice Possin (D, F). Zum „festen Bestandteil“ des Kollegium gehört nun auch Hr. Matthias Traub (D, GK, Eth, Sp), der vom Klettgau-Gymnasium zu uns kommt und hier bereits letztes Jahr einige Stunden Deutsch unterrichtet hat. Für Fr. Rebecca Bär (Bio, Eth, M) und Hr. Leon Intveen (E, Gk) beginnt der zweite Abschnitt der Referendarausbildung mit eigenständigem Unterricht. Frau Openhäuser-Fahnenstich wird auch im neuen Schuljahr in unserer VKL-Klasse ukrainische Schüler*innen unterrichten. Wir freuen uns, dass Frau Rang wieder zurück am LMG ist; damit entspannt sich die Situation im Fach katholische Religion und auch in Französisch. Zudem unterstützen uns in den ersten Wochen und Monaten Frau Illenseer und Fr. Possin mit einigen Stunden Französisch.

Ganz herzlich begrüßen wir auch Fr. Freya von Rolbeck am LMG und Schulzentrum. Als Sozialpädagogin bildet Sie mit Hr. Hüttermann ab dem neuen Schuljahr unser Team der Schulsozialarbeit.



Fr. Müller, Fr. Illenseer, Fr. von Rolbeck, Fr. Possin, Fr. Benske

Arbeitsgemeinschaften, Schülervollversammlung:

Insgesamt wird es etwas weniger Arbeitsgemeinschaften in diesem Schuljahr geben können; die Anmeldung führen wir wie zuletzt in der 2. Schulwoche durch.

Alle Arbeitsgemeinschaften werden auf der Vollversammlung am Freitag (3. und 4. Std.) von den Lehrkräften vorgestellt, die Beschreibungen finden Sie ab kommendem Montag auf unserer Homepage. Schüler*innen können sich dann bis Freitag, 20. Sept. 2024 anmelden. Die AGs beginnen in der dritten Schulwoche. Detaillierte Informationen folgen dazu per Mail.

Im Anschluss an die Vollversammlung wollen wir wieder ein aktuelles Bild mit allen Schüler*innen und Lehrkräften machen. Wir würden uns freuen, wenn möglichst alle Schülerinnen und Schüler auf das Bild kommen würden. Natürlich respektieren wir, wenn jemand nicht auf das Bild möchte – bitte kurz mit der Klassenleitung besprechen. Alle Schulfotos finden Sie übrigens im Foyer vor dem Sekretariat.

Neue Hausordnung und Handyregelung:

Damit wir als Schule unsere Aufgaben erfüllen können, braucht es bestimmte Regeln und Verhaltensweisen. Mit dem Umbau und tiefgreifenden gesellschaftlichen Entwicklungen in den vergangenen Jahren, war eine Überarbeitung unserer Hausordnung notwendig – verhältnismäßig aber mit klaren Vorgaben. Für die Erarbeitung haben wir uns als Schulgemeinschaft viel Zeit genommen und ausgiebig mit den Schulgremien diskutiert. Schlussendlich wurde die aktualisierte Hausordnung und eine neue Handyregelung im Juli auf den Schulkonferenzsitzungen von Gymnasium und Realschule beschlossen. Zu Schuljahresbeginn werden wir mit den Schülerinnen in den Klassen und auf der Vollversammlung die aktualisierten Regeln besprechen. Sie verstehen sich nicht als Selbstzweck, sondern als der notwendige formale Rahmen, um eine Zusammenarbeit in unserer Schule in einem demokratischen Sinne zu praktizieren. → s. Links auf der Homepage.

Neue Computer und Monitore:

Zuletzt waren unsere Computer in den Klassen- und Fachräumen „altersschwach“ und langsam geworden. Mit großer Unterstützung des Schulträgers wurden nun alle stationären Computer ausgetauscht und insgesamt 106 neue Computer installiert. Ein herzliches Dankeschön geht an unsere Netzwerkadministratoren der beiden Schulen Hr. Wunschik und Hr. Helmer (RS) sowie an unseren externen Dienstleister Firma STEP, die über die Ferien viel Stunden die neuen PCs eingerichtet haben und so ein reibungsloses Arbeiten vom ersten Schultag an ermöglicht haben.

Mit den ebenfalls recht neuen Laptops aus 2023, den vielen iPads oder auch den Displays sind wir am LMG bereits jetzt gut ausgestattet, um die neuen digitalen Möglichkeiten mehr und mehr im Unterricht sinnvoll einzusetzen.

Verschiedenes zum Schluss:

Bitte beachten Sie auch in diesem Schuljahr die Entschuldigungspraxis. Sie haben dazu über die Klassenleitungen detaillierte Information gemäß der Schulbesuchs- und der Notenbildungsverordnung erhalten. Geben Sie den Feedback-Bogen bitte zeitnah ab.

Am Freitag, 25.09.2024 geht die KinderUni Grenzach-Wyhlen in die zweite Runde. Für die vier Vorträge gibt es noch wenige Plätze. Weitere Informationen finden Sie auf der Homepage der Gemeinde - <https://www.kinderuni-gw.de/> .

Am kommenden Donnerstag, 19.09.24 findet der Wandertag zum Schuljahresbeginn statt. Hinweise zum genauen Programm und Ablauf erhalten Sie von den Klassenleitungen.

Bei der Einschulungsfeier der neuen Fünftklässler*innen hat unser Förderverein die neuen Thermo-Trinkflaschen vorgestellt. Der Förderverein sponsert den Kauf der Flaschen und wird diese demnächst bei der Mensa zu einem Preis von 5 Euro anbieten (vsl. ab Ende September). In diesem Zusammenhang werden dann die Gläser beim Wasserspender verschwinden, die immer wieder zu gefährlichen Situationen führen.

Wir wünschen allen einen guten Start ins neue Schuljahr!

Mit freundliche Grüßen

Frank Schührer, Schulleiter